

JISS

Spring 2004

国立スポーツ科学センターの活動をお伝えする
ニュースレター発刊

国立スポーツ科学センター長
浅見 俊雄



昨年は日本のアスリートが世界で大活躍。
彼らを支援するJISSの活動を、
身近に感じてください。

2001年10月になりますが、
オリンピック大会などの国際大会
で好成績を上げるべく活動して
いる競技団体(NE)及び競技者を、
JISSにある科学、医学、情報の機
能を生かして支援するという使
命を果たすべく、さまざまな活
動を開催しています。

昨年は競泳、シンクロ、レスリン
グ、体操、ソフトボールなどで日本
の競技者たちが世界を舞台に大
活躍してくれましたが、それらの
活躍にJISSの支援も多少はお役
に立てたかという感触を得ること
ができました。そして今年はア
ーネオリンピックの年、そこでメ

ダル獲得に向けての日本代表選
手団の活動に対応して、さらに支
援を強化していくと、JOC、
NPFと連携・協力しながらサポー
トの計画を進めています。

こうしたJISSの支援活動はマ
スコミ等にも取り上げられるよ
うになり、JISSのしていることの一
端を知りいただけるようにはな
りましたが、医科学研究事業や
情報サービス事業など、JISSが何
をやっているのかは外からはなか
なか見えにくいのが現状です。

今回発刊しましたこのニュース
レターは、さまざまな面で展開し
ているJISSの事業を知っていただ
くための窓ともいえるものです。
まだまだ小窓程度の役割かもし
れませんが、JISSを身近に感じて
いたくためのツールとなれば幸
いです。





DiTS講習会開催

DiTS : Digital Imaging Technology for Sports

スポーツのためのデジタル映像技術

2004年2月21日～22日 国立スポーツ科学センター

スポーツ情報研究部

宮地 力

講習は好評で、本講習会を通して映像加工の技術をもつ情報スタッフが増えていくことは各競技の分析能力向上に寄与しておる、このことが我が国アスリートの国際競技力向上につながるものと確信している。

本講習会は来年

度も3回(7月、10月、
2月)開催する予定であり、関係諸団体スタッフの多数の参加を期待している。

去る、2月21日～22日まで国立スポーツ科学センターにてDiTS講習会を開催した。2日間でのべ23人の競技団体情報分析担当のスタッフがコンピュータを用いたデジタル映像の加工についての講習を受けた。本講習会は今回が3回目で、毎回受講者枠を上回る希望が寄せられている。内容は映像編集および映像加工を行うソフトウェアについての講義と実習を中心に進められた。初日はソルトレークオリンピック時に話題になつた、違うレースのスキーヤーの選手があたかも2人同時にコースを滑っているかのように映像を加工するソフトウェアの使い方を、二日目は映像のタイムライン上に情報を付加し、ゲーム分析の支援をするソフトウェアの使い方の講習を実施した。

講習は好評で、本講習会を通して映像加工の技術をもつ情報スタッフが増えていくことは各競技の分析能力向上に寄与しておる、このことが我が国アスリートの国際競技



地域ネットワーク全国会議開催

2004年2月7日～8日 日本スポーツ振興センター

スポーツ情報研究部
荒井 宏和



JISSと地域スポーツ医科学センターとのネットワーク構築を検討することを目的として、平成15年度地域ネットワーク全国会議が、2月7日から8日に、日本スポーツ振興センターにて行われた。

地域におけるネットワークを国際競技力に役立てて、イギリスの事例紹介と、その中心的組織のJISSTスタッフからの本会議参加者のメッセージジーデオから会議は始まった。

続いてJOC常務理事市原則之氏による基調講演が行われた。市原氏は、「JOCゴールドプランにおける環境整備プログラムの中で拠点ネットワークの動向と取り組みに関する考え方について説明され、国際競技力向上のためには、地域のスポーツセンターとJOC、JISSが積極的に連携することが必要である」と述べた。

最後のパネルディスカッションでは、「国体選手強化に対する医・科学サポート」の実情について岐阜県、青森県、富山県から紹介された。そこで考えられる連携プログラムを企画した。そこでは、各県の事情はそれぞれ異なるが、相互の情報交換や人的交流、オリンピック選手のサポート等多くのアイデアが提案された。

続いて、7つの地域ブロックにわかれ、JISSとの連携プログラムの可能性について意見交換を行なうとともに、そ



次に、JISSと地域スポーツ医・科学センターとの連携プログラムのモデル（タレント発掘プログラム、地域Jプロジェクト、人的交流プログラム、プロジェクト研修）について報告があった。

今回の会議は、各都道府県の関係者が、それぞれの実情に踏まえた、JISSとの連携に

関するブログラムを、自主的に企画立案する

た。